

ひまわりっ子



学校便り 5月号
大崎町立菱田小学校
令和6年5月15日

新しい風を吹かせたい～豊かなヒト・コト・モノを生かして～

校長 平山 淳郎

今回は、私が学校勤務時代、行政勤務時代を通じて、休日や時間外を使って継続して取り組んできた2つの活動について少し紹介します。

1つめは、様々な分野で活躍されている方々への取材活動です。平成15年度、学校支援ボランティア（今でいう学校応援団）の効果的活用をテーマに、県総合教育センターで1年間研修した際、ヒト・コト・モノの情報収集に取り組んだことがきっかけです。毎年10人を目標に、人材をリサーチし、アポイントを取り付けて対談形式でお話を聞かせていただいたり、具体的な活動を見せていただいたりしました。私なりの感想や分析をレポートにまとめ、写真データや録音とともに本人にお返ししていました。基本的には、活動に興味をもった方にお会いしているので、私が学ぶことはたくさんあるのですが、取材される方も「自分の活動を整理したり、振り返ったりするいい機会になる」「活動のモニタリングになる」と喜ばれる方が多かったです。O・Kさん(NPO法人SCC理事長, 100mベスト10秒46, 現県P連会長), U・Mさん(映画「あん」主人公のモデル), N・Mさん(元レスリング日本代表, 吉田沙保里のライバル)など、そこでつながった多数の方々に講演会の講師や学校教育の指導者として協力していただきました。

2つめは、書道・硬筆教室や陸上のクラブチームの運営と指導です。奄美大島の大和村（教頭1校目）では、塾や習い事的环境が身近になく、「子どもたちに学校外での学びの機会を!」という思いで書道・硬筆の教室を始めました。「休日は休みたい」と思う日もありましたが、純朴な村の子どもたちが、「教頭先生ありがとうございました」と満足して帰る様子を見ると「今日もやってよかった」と毎回思いました。全くの素人から始めた子どもたちが、毛筆も硬筆も毎月のように昇級して力をつけ、2年目には、ほとんどが有段者となりました。また、鹿屋市や東串良町など一定の児童数が出て、施設などの練習環境が整っている場合は、陸上競技のクラブチームを立ち上げました。100名以上の会員がいたため、国体・県体の選手や賛同してくれる教員等のネットワークをフル活用して運営と指導にあたりました。

書道・硬筆教室や陸上の指導を通して、子どもたちは力をつけ自己肯定感を高め、私も指導法や運営のノウハウを学ばせてもらいました。また、情報を分析したり、戦略的にことを進めたりする手法など、本業（学校教育）に還元されたものも多くありました。

さて、そこで大崎では、菱田では何ができるのか。学校教育がまず第一であることは言うまでもありませんが、それを支える社会教育や社会体育の充実、地域の活性化など、職員や地域の方たちの御理解や御協力をいただきながら、広い視野で新しい風を吹かせていければ幸いです。



【豊かな地域のヒト・コト・モノ 銭太鼓（左）アストレ, SDGs推進協議会との連携（中右）】





授業参観・学級PTA・PTA総会

5月1日(木)に授業参観・学級PTA・PTA総会を行いました。この日には、家庭教育学級の開級式も行いました。授業参観では、たくさんの保護者や地域の方々に観ていただきました。学級PTAでは、担任あいさつや学級経営方針などが示されました。PTA総会では、新役員体制やふれあい祭り、専門部の出会決定など有意義な話し合いがなされました。今年度も保護者の皆様方の変わらぬ御理解と御協力をよろしくお願い致します。



ひまわりサポーターに感謝



4月22日(月)の朝活動の時間にひまわりサポーターの皆さんとの出会いの会を行いました。毎年、子どもたちの登校や心の安心・安全を確保してくださっています。今年度も、前田住男さん、古賀博美さん、長重百合子さん、坂元千津子さん、八木まり子さんが来てくださり、子どもたちに話をしてくださいました。いつも子どもたちの姿を見守ってください、ありがとうございます。



交通安全教室



5月12日(金)に交通安全教室を行いました。指導して下さったのは、志布志警察署の2名の方でした。1・2年生は、横断歩道の渡り方、4～6年生は自転車の乗り方や点検の仕方についてそれぞれ分かれて学習しました。特に、1年生は、登下校が心配なので体験を通して練習しました。また、自転車を持ってきた児童は、自転車の乗り方訓練を行いました。後方の安全確認や道路標識を守ることが大切と教えていただきました。署員の方も「自分の命は自分で守れるようになりましょう。」と話してくださいました。今回、学んだことをしっかり生かしていきましょう。



集団下校訓練



4月30日(火)に集団下校訓練を行いました。今回の訓練は強風や大雨などの水害で児童だけの下校では危険が伴う場合を想定して行われました。体育館で各地域ごとに分かれて職員と一緒に下校しました。災害級の天候を想定した訓練ですので、子どもたちも真剣に訓練へ参加できました。命を守る訓練を継続していきます。



《6月の行事予定》

- | | | |
|----|--------|----------------------------------|
| 6月 | 3日(月) | 人権週間 ひまわり集会
水泳学習開始 |
| | 4日(火) | 安全点検日 |
| | 8日(土) | 土曜授業日
学校保健委員会
避難訓練(津波引き渡し) |
| | 10日(月) | C校時(下校時刻14:05) |
| | 17日(月) | 大崎町家庭学習強調週間 |
| | 19日(水) | スクールカウンセラー来校 |
| | 23日(日) | アウトメディア 親子読書の日 |
| | 24日(月) | PTA理事会 |
| | 26日(水) | 縦割り班交流給食(予定) |

